

» PRESSE NATIONALE

Politique ↻

soirinfo

EN FIN DE MISSION, L'AMBASSADEUR D'ALGÉRIE A FAIT SES ADIEUX À OUATTARA, HIER

L'ambassadeur d'Algérie en Côte d'Ivoire, Mohamed Abdelaziz Bouguetaia, a été reçu en audience par le Chef de l'État, Alassane Ouattara, hier lundi 12 septembre 2022, au Palais présidentiel, au Plateau. La rencontre, selon le diplomate, a non seulement été le lieu pour lui de traduire sa gratitude à son hôte pour le soutien dont il a bénéficié ces 7 dernières années, dans le cadre de sa mission, mais elle a également permis de faire le point de la coopération entre son pays et la Côte d'Ivoire, et penser les moyens de la renforcer dans divers secteurs qu'il a identifiés avec le Président de la République.

Economie ↻

Notre Voie

SITE PÉTROLIER « BALEINE » : UNE HAUSSE DE LA PRODUCTION DE 25% ANNONCÉE

Le président directeur général du groupe italien ENI, Claudio Descalzi, s'est réjoui de l'augmentation de 25% de la production de pétrole dans le cadre du site dénommé "Baleine". Il a fait cette annonce, le 9 septembre dernier, à Sofitel hôtel Ivoire, à Abidjan-Cocody. En prélude à l'audience que lui a accordée le Chef de l'État, Alassane Ouattara. Il a révélé que pendant la première phase, l'entreprise envisage d'accélérer le processus de production. "Nous avons annoncé entre 1,5 milliard et 2 milliards de barils, avec le dernier puits, après que le ministre Sangafowa Coulibaly a pris fonction. Il nous a motivés de sorte qu'on a augmenté la production de 25%. Donc on est à 2 milliards et demi de barils. On a testé le puits et on est à plus de 12 000 barils par jour", a-t-il déclaré. Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa, a dit être impressionné par le fait que le groupe ENI soit soucieux de faire en sorte que la Côte d'Ivoire tire le meilleur profit de la découverte du site "Baleine".

Mandat

FILIÈRE COTON/ POUR BOOSTER LA PRODUCTION NATIONALE, UNE DÉLÉGATION BRÉSILIENNE CHEZ LE MINISTRE D'ÉTAT ADJOUMANI

Des opérateurs économiques brésiliens, œuvrant dans le domaine de la coton-culture, étaient chez le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement durable, Kobenan Kouassi Adjoumani, hier lundi 12 septembre à Abidjan. Nelci Peres Caixeta, coordinatrice générale de la Coopération technique Sud-Sud de la division Afrique, Asie, Océanie et Moyen-Orient, qui dirigeait cette importante délégation, est venue proposer son expertise à la Côte d'Ivoire. À travers cette collaboration avec la Côte d'Ivoire, ce groupe veut aider à la recherche, au développement, à la formation, à l'encadrement des producteurs, à l'organisation et la structuration des organisations professionnelles agricoles de la filière coton.

L'utilisation durable des ressources halieutiques est inscrite au nombre des actions de coopération ivoiro-japonaise. La promotion de la technologie de transformation de la pâte de poisson (Surimi) en Côte d'Ivoire est exprimée dans un communiqué transmis, le vendredi 9 septembre 2022, rapport d'un atelier qui s'était déroulé le 1er septembre 2022 au centre de formation Surimi, nouvellement construit à Abidjan. Les enjeux d'une telle démarche sont justifiés par les défis auxquels est confronté le secteur de la pêche tels que la réduction des stocks de poissons. Prof N'da Konan, de l'Université Nangui Abrogoua à Abidjan, a donné l'alerte en présentant des résultats de la recherche relatifs aux principales espèces exploitées. « Certaines espèces sont surexploitées, d'autres dans un état de sous-exploitation et d'autres encore sont sous-exploitées », a-t-il déclaré.

PRODUCTION HALIEUTIQUE/ DÉVELOPPEMENT DE LA PISCICULTURE : DES INVESTISSEURS NORVÉGIENS AUX PORTES DE LA CÔTE D'IVOIRE

Des investisseurs de la Norvège, qui s'intéressent au secteur de la pisciculture en Côte d'Ivoire, ont été reçus en audience, jeudi dernier, par le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Touré. Conduite par son président directeur général, Helge B. Holgersen, la délégation de "Eclore Développement Groupe" est venue traduire sa volonté d'investir dans le secteur piscicole ivoirien, en vue d'améliorer la production de poisson. Au cours des échanges, le PDG a présenté le projet de sa structure en vue d'une éventuelle "signature d'accord entre le ministère des Ressources animales et halieutiques et le Groupe, pour des investissements dans le secteur de la pisciculture en Côte d'Ivoire". Le ministre Sidi Touré a salué cette initiative qui, pour lui, traduit la bonne marche du Plan stratégique de transformation de l'aquaculture en Côte d'Ivoire (PSTACI), lancé il y a quelques semaines, à Bouaké.

COUR DES COMPTES : LES MAGISTRATS NOUVELLEMENT RECRUTÉS FORMÉS À LA COMPTABILITÉ PUBLIQUE ET PRIVÉE

Un séminaire de formation en comptabilité publique et privée a été organisé à l'intention des magistrats nouvellement recrutés à la Cour des comptes. C'était, le lundi 12 septembre 2022, à Cocody. « L'objectif est, bien entendu, de mieux vous outiller pour l'exécution de votre mission d'auditeur indépendant de la loi de finances et de contrôleur des comptes de la sphère publique, eu égard aux évolutions enregistrées dans le système et la fonction comptables. Il vous appartiendra de tirer le meilleur parti de cette importante formation qui vous permettra, assurément, d'être opérationnels le plus rapidement possible », a indiqué Diomandé Gondo, chef de cabinet représentant le ministre de l'Economie et des Finances, Adama Coulibaly. Cela, après avoir noté que la loi organique relative aux lois de finances consacre la tenue d'une comptabilité générale censée refléter une image fidèle de la situation financière de l'État.

ÉDUCATION NATIONALE : LA REPRISE DES CLASSES EFFECTIVE, DEPUIS HIER

L'année scolaire 2022-2023 a débuté ce lundi 12 septembre 2022 sur toute l'étendue du territoire national. Le Premier Ministre Patrick Achi a procédé, au collège Djedji Amondji Pierre d'Abidjan-Adjamé, à son lancement et à celui de l'opération de distribution de kits scolaires. Mariatou Koné, ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, a annoncé que pour cette année scolaire 2022-2023, ce sont 7 250 000 élèves dont 270 000 du préscolaire, 4 371 000 du primaire et 2 600 000 du secondaire qui sont attendus. Afin de permettre le bon fonctionnement des établissements scolaires, l'État a procédé au paiement intégral de 16,731 milliards de Fcfa au profit des Comités de gestion d'école (Coges).

Selon la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, de 2011 à 2022, ce sont 34.349.626 kits scolaires qui ont été distribués, pour un montant de 100.237.703.143 FCFA. Pour cette rentrée, 5.319.679 kits scolaires seront distribués à tous les élèves sur toute l'étendue du territoire national pour un coût global de 10.496.807.814 F CFA. Les manuels de CP et CE sont au nombre de 5.060.511 pour un coût global de 5.458.035.675 F CFA

ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET FORMATION PROFESSIONNELLE : LE MINISTRE VEUT ENTREPRENDRE DES RÉFORMES AUDACIEUSES

Le ministère de l'Enseignement technique de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage a lancé, le jeudi 08 septembre, sa rentrée solennelle au lycée technique de Cocody. À l'occasion de cette réunion de rentrée de son département ministériel, le ministre Koffi Koffi N'Guessan a tracé les sillons pour l'année nouvelle. Il s'est donné pour objectif de "repenser et revaloriser l'enseignement technique, la formation professionnelle et l'apprentissage pour soutenir le développement socio-économique en vue de l'émergence rapide de la Côte d'Ivoire". Et pour ce faire, deux grands axes ont été définis pour concrétiser cette vision sectorielle à sauver l'Académie des talents et l'École de la deuxième chance. Il a exprimé son ambition d'un enseignement avec 75% de pratique. Pour 2022-2023 le ministre Koffi Koffi N'Guessan entend revaloriser l'enseignement technique et professionnelle pour une insertion professionnelle réussie et durable.

MÉCANIQUE AUTOMOBILE : 324 ARTISANS MÉCANICIENS FORMÉS AUX NOUVELLES TECHNOLOGIES

324 mécaniciens issus de cinq districts autonomes de la Côte d'Ivoire (Abidjan, Vallée du Bandama, Bas Sassandra, Savanes et Yamoussoukro) ont pris part à la session 2022 du renforcement des capacités des artisans mécaniciens aux nouvelles technologies de la mécanique automobile. La cérémonie officielle de clôture de la session a eu lieu le samedi 10 septembre 2022, à Yamoussoukro. Cette activité de mise à niveau des artisans mécaniciens a débuté en 2021 par la formation de 220 bénéficiaires à Abidjan et va s'achever en 2023 avec 500 artisans mécaniciens. Le ministre Souleymane Diarrassouba du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des Pme a relevé que ce programme de renforcement des capacités aide à promouvoir l'accès à un emploi productif, décent et durable, et à renforcer les compétences des jeunes et leur employabilité. Il s'inscrit dans le cadre du Pnd 2021-2025.

POSTE DE POLICE D'IMMIGRATION FRONTIÈRE DE KOGUIÉNOU : UN DISPOSITIF POUR LE RENFORCEMENT DE LA SÉCURITÉ À LA FRONTIÈRE NORD-EST

Inauguré le 14 décembre 2018 à Koguiénoù, dans le département de Doropo (Nord-est), le poste de police d'immigration frontière de cette localité située à la frontière ivoiro-burkinabé, est bâti sur deux hectares. L'ouvrage comporte des locaux pour des formalités d'immigration et de migration, un bureau pour le chef de poste, deux autres pour les agents, une salle de données, deux vestiaires, deux cellules de détention provisoire et des toilettes, rapporte un article du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG). Cet édifice construit selon les normes internationales et dans le respect des droits fondamentaux de l'homme, est une réponse globale au trafic de migrants. Le gouvernement prévoit en implémenter le modèle architectural dans 11 autres localités frontalières du pays parmi lesquelles Gbéléban, Sipilou, et Gbapleu.

L'esplanade du Palais de la culture de Treichville et l'espace l'Oiseau-livres qui la jouxte ont vécu une ambiance de folie les samedi 10 et dimanche 11 septembre derniers. C'était au cours de la 15ème édition du Festival des grillades d'Abidjan (FGA). Et l'une des belles surprises, pour les festivaliers et également les organisateurs de ce FGA 15 a sans doute été la visite du Chef du gouvernement, dimanche après-midi. Accompagné des ministres Sidi Touré (Ressources animales et halieutiques), Françoise Remarck (Culture et Francophonie) et Mamadou Touré (Promotion de la jeunesse, Insertion professionnelle et Service civique), le Premier ministre Patrick Achi a sillonné les différents stands échangeant avec les braiseurs et partenaires du festival, avant de s'adresser, sur le podium principal, au public constitué en majorité de jeunes. Il surtout a adressé ses vives félicitations à Florence Koné, promotrice du Festival des grillades d'Abidjan.



VU SUR LE NET

Economie ↻



ÉNERGIE : ALASSANE OUATTARA ET LE PDG DU GROUPE ENI, CLAUDIO DESCALZI ÉCHANGENT SUR LES FUTURS PROJETS DE LA COMPAGNIE

Le Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, a rencontré le président directeur général (PDG) du groupe Eni, Claudio Descalzi, en mission de travail à Abidjan le 9 septembre. Pour parler du progrès des activités et des futurs projets de la compagnie dans le pays, ainsi que des zones d'intérêts communs et de collaboration. Claudio Descalzi a illustré le développement actuel du champ "Baleine", la découverte majeure d'hydrocarbures d'Eni, qui sera le premier développement Net-Zéro (Scope 1 et Scope 2) en Afrique. Les résultats probants du récent forage Baleine E1X confirment l'extension de la découverte dans le bloc adjacent, augmentant les estimations des volumes d'hydrocarbures en place à 2,5 milliards de barils de pétrole et 3 300 milliards de pieds cubes de gaz associé, soit une revue à la hausse d'environ 25%.



CÔTE D'IVOIRE : LE DEUXIÈME TERMINAL À CONTENEURS DU PORT D'ABIDJAN BIENTÔT LIVRÉ

« Permettre au Port d'Abidjan d'accueillir les plus grands navires porte-conteneurs afin d'augmenter sa capacité de traitement de conteneurs », tel est l'objectif qui a conduit la direction générale du Port Autonome d'Abidjan, avec à sa tête Hien Yacouba SIÉ, à lancer, en octobre 2015, la construction d'un deuxième terminal à conteneurs (TC2) au port d'Abidjan. L'autorité portuaire ambitionnait, à travers ce projet, renforcer la capacité d'accueil du premier terminal à conteneurs, qui arrivait à saturation, dans l'optique de répondre plus efficacement aux besoins croissant du trafic conteneurs mondial.

Société ↻



TRAVAUX DE BITUMAGE À LA RIVIERA BONOUMIN : UNE VOIE FERMÉE À LA CIRCULATION À COMPTER D'AUJOURD'HUI

Le ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier informe, dans un communiqué, que la voie située entre la pharmacie Saint Paul de Bonoumin et le carrefour Assemblée de Dieu de la rue 173 de la Riviera Bonoumin est fermée à la circulation, depuis hier lundi 12 septembre 2022. La fermeture de cette voie va durer jusqu'au 12 octobre 2022, afin de permettre la construction d'un ouvrage hydraulique dans cette zone.



LE MINISTRE DES EAUX ET FORÊTS AU 8ÈME FORUM DU CACAO À ROME

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, prend part au 8ème forum Conférence économique africaine (CEA) du cacao du 13 au 15 septembre 2022 à Rome en Italie. Ce forum abordera des sujets sur les moyens d'équilibrer au mieux la sécurité alimentaire, la durabilité et les considérations socio-économiques, la fonctionnalité de l'offre et de la demande. Il traitera également de la tendance de l'innovation dans le secteur du cacao, une réglementation sans déforestation comme moteur de la traçabilité mandatée par le gouvernement. La traçabilité en tant que catalyseur clé d'une chaîne d'approvisionnement qui satisfait tout le monde.



Accédez à l'information officielle
du Gouvernement de Côte d'Ivoire
en un clic.

www.gouv.ci



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale